
令和２年度滝沢市スポーツ推進審議会（顛末書）  

 

１ 件  名  令和２年度滝沢市スポーツ推進審議会  

２ 日  時  令和２年１月２９日（金）午前１０時から正午まで  

３ 場  所  滝沢市役所２０１・２０２会議室  

４ 出席委員  

委員１４人のうち１２人の出席であり、設置条例第４条第２項により本会は成立。  

№  氏名  役職  所属など  出欠  

1 千葉 智行  会長  盛岡大学文学部社会文化学科  教授  ○  

2 藤倉 昌枝  副会長  滝沢市スポーツ推進委員  ○  

3 小野寺教子  委員  滝沢市小学校体育連盟  会長  ○  

4 菊池千賀子  委員  滝沢市中学校体育連盟  会長  ○  

5 及川  安  委員  （公財）滝沢市体育協会 副会長  ○  

6 川村 尚雄  委員  滝沢市自治会連合会 副会長  ○  

7 佐藤 静子  委員  滝沢市スポーツ少年団  本部長  －  

8 小笠原 香  委員  滝沢市保育協会（一本木保育園長）  〇  

9 藤原 粒子  委員  滝沢市地域婦人協議会  副会長  〇  

10 塚本 潤一  委員  滝沢市身体障害者福祉協会  会長  －  

11 日向 清一  委員  滝沢市老人クラブ連合会 副会長  〇  

12 外山由美子  委員  滝沢市食生活改善推進員連絡協議会  会長  ○  

13 小島 勝子  委員  滝沢市レクリェーション協会  会長  ○  

14 猿舘 睦子  委員  滝沢市健康福祉部健康推進課  課長  ○  

   

５ 出席職員  

№  氏名  所属・役職など  

1 熊谷 雅英  滝沢市教育委員会  教育長  

2 佐藤 勝之  滝沢市教育委員会事務局 教育次長  

3 朝岡 将人  滝沢市教育委員会事務局生涯学習スポーツ課  課長  

4 正木  賢  滝沢市健康福祉部  健康づくり政策課 課長  

5 細川 健一  生涯学習スポーツ課 主任主査  

6 川又 健二  生涯学習スポーツ課 主任主査  

7 鈴木 伸空  生涯学習スポーツ課 主事  

 

６ 会議内容  

（１）開会  

（２）教育長あいさつ【生涯学習スポーツ課長代読】  

（３）会長と副会長の選出  

（４）会長と副会長あいさつ  

（５）協議  



  ・「学びプランたきざわ」に基づくスポーツ推進施策の展開について  

（６）講演報告  

  ・令和２年度社会教育主事講習における講演報告（学びプランたきざわについて）  

（７）説明  

  ・滝沢市における健康づくりの取り組みについて  

（８）閉会  

 

７ 主な質疑応答（協議）  

  会長   市民体育祭中期の開催状況をお教えいただけますでしょうか。  

  事務局   前期と後期は新型コロナウイルス感染症拡大により中止となりまし  

たが中期のみ開催しスローピッチソフトボールを実施。 133 人が参加  

し総合成績は中期の成績に特別加算点を加えて順位を確定し元村中  

央自治会が優勝に輝きました。  

  委員    滝沢市の子どもたちの体力は全国規模で見て平均くらいなのでしょ  

うか。子どものころからスポーツ経験がある人は結婚や就職、子育て  

などで中断しても再開しやすいですが、経験が乏しい人は大人になっ  

てもスポーツに取り組み難いと感じています。  

  事務局   そのような背景を受けて、滝沢市ではアスリート志向に向けたスポ  

ーツ少年団と初心者からアスリート志向まで幅広いニーズに向けた  

総合型地域スポーツクラブ「チャグチャグスポーツクラブ」の二本柱  

でスポーツ推進に取り組んで参りました。今後、全世代を対象とし多  

種多様なニーズに対応した健康づくりに視点を置いたスポーツ推進  

を図る上で、生涯学習スポーツ課や健康づくり政策課などが中心にな  

って全庁規模による推進ネットワーク形成に取り組んで参ります。  

  委員    次期総合計画や学びプランたきざわ策定に向けて根拠（エビデンス） 

を踏まえた策定に取り組んでほしいです。子どもの体力や健康づくり、 

医療費削減など具体的な数値に基づく分析や評価、政策立案を目指し  

てほしいです。  

  委員    滝沢市小学校体育連盟の会長を務めています。陸上記録会などに取  

り組んでいましたがコロナ禍でしたが出来得る範囲で事業展開を行  

うことができました。  

  委員    滝沢市中学校体育連盟の会長を務めています。例年７月に陸上競技  

講習会を開催していますが本年度はできませんでした。来年度開催に  

向けて準備を進めています。小学生はアスリート志向が強い子とそう  

でない子が二極化していると感じています。スポーツに気持ちが向い  

ていない子の対応が課題とも捉えています。  

  委員    高齢者の皆さんが総合公園内で散歩なさっている姿をたくさん見か  

けるようになり園路除雪に心掛けており、盛岡市などからもいらして  

いるようです。コロナ禍により例年とは違う風景を見かけますし、子  

どもたちのそり遊びも増えています。スポーツ団体活動はかなり制限  



がありましたが、個人単位でのスポーツを楽しむ姿が増えました。  

 基礎体力がないと気力や集中力は育たないと思いますので、アスリ  

ート志向が強い子でない子たちに向けたスポーツ推進が大切である  

と思います。  

  委員    自治会対抗の市民体育祭ですが参加自治会減少が進んでいます。種  

目変更を行うなど工夫していますが成果を挙げていません。特にも本  

年度はコロナ禍により自治会活動の中止や延期を余儀なくされ来年  

度の事業展開についても全３２自治会長の悩みとなっています。  

 ただ、いきいきサロンなどできることを工夫しながら少しずつ再開  

しています。太極拳や卓球、グラウンドゴルフ、ピンポンなど密にな  

らないよう工夫しながら再開を図っています。  

  委員    リズム遊びや雑巾がけ、鞍掛山登山などに保育園として例年取り組  

むも本年度は工夫しながら取り組んでいました。幼児期のスポーツ体

験がとても重要と感じていますので、体を動かすことを楽しいと思え

るようなスポーツ体験活動の充実に心掛けています。  

  委員    本年度はコロナ禍により十分な事業展開を図ることができませんで  

した。来年度は創意工夫を凝らしながら家庭教育支援や環境学習など  

に取り組んで参りたいと考えています。  

  委員    市老人クラブ連合会における本年度事業は全て中止となりました。

単位老人クラブとしては、グラウンドゴルフやいきいき体操、輪投  

       げなどコロナ対策を講じながら何とか実施していました。来年度事業  

予定は例年通り組んで、創意工夫をしながら取り組んで参りたいと存  

じます。  

  委員    食生活の分野から健康づくりに取り組み減塩指導や小中学校を対象  

とした食育指導に例年取り組んでいましたが本年度は全て中止とな  

りました。来年度は何とか活動再開を目指したいと思います。  

  委員    市レクリエーション協会も全事業が中止となりました。来年度は何  

とか活動再開を目指したいと思います。  

  委員    市スポーツ推進委員ですが相当の事業が中止を余儀なくされました。 

        チャグホ塾の活動再開に伴い私たちも感染防止対策を講じながら講  

師として活動することができました。また、私自身の活動ですがチャ  

グチャグスポーツクラブ  エアロビクス教室（シニア対象）の講師活  

動も感染対策を講じながら再開しました。  

  事務局   子どもたちの体力は毎年調査していますが全国平均と比べて良好  

       であると記憶しております。小学生のときにアスリート志向が強い児  

童とそうでない児童がいることで体力差はありますが、中学校では全  

員部活動加入となっており、ここで体力差は解消されます。  

 


